
Paes tem 42,6% e Ramagem, 31,2%, 
diz pesquisa Atlas/CNN no Rio
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Gala com entrada 
gratuita

Fluminense consultou câmeras, e reclamação 
denunciou festa de quarteto afastado
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ECONOMIA

ONG JA Rio de Ja-
neiro promove nesta 
quinta-feira, 25, das 
19h às 20h, ao vivo, 
o podcast "Desbra-
vando oceanos: como 
trabalhar em navios e 

plataformas de petróleo", voltado à in-
clusão de estudantes da rede pública de 
ensino no mercado de trabalho no setor 
de Óleo e Gás ou Offshore. A iniciativa 
tem como público-alvo adolescentes e 
jovens do Ensino Médio que desejam 
conhecer e adquirir conhecimento com 
o intuito de construir uma trajetória 
profissional de sucesso nesta área.
A iniciativa tem o apoio do Instituto 
Brasileiro de Petróleo e Gás (IBP), al-
gumas de suas empresas associadas e 
outras marcas parceiras, além da Secre-
taria Estadual de Educação do Rio de 
Janeiro (Seeduc-RJ). O podcast – ba-
tizado de PodTrilhar – marca o lança-
mento da edição 2024 do projeto Tri-
lha Empreendedora, criado em 2017, e 
contará com a participação do especia-
lista Matheus Rangel, ex-aluno de esco-
la pública que atua no setor e é também 
influenciador digital, com 12 anos de 
experiência no mercado offshore.

O Índice de Confiança do Consumidor (ICC) 
cresceu 1,9 ponto em abril, a 93,2 pontos, na 

série com ajuste sazonal, informou nesta quar-
ta-feira, 24, a Fundação Getúlio Vargas (FGV). 
Em março, o indicador havia atingido 91,3 pon-
tos. Com o resultado de hoje, a média móvel tri-
mestral do índice subiu 0,8 ponto.
Entre os componentes do ICC, o Índice de Si-
tuação Atual (ISA) recuou 0,1 ponto, a 80,6 
pontos. O Índice de Expectativas (IE) subiu 3,1 
pontos, a 102,2 pontos.

A abertura da pesquisa por faixas de renda mos-
trou melhora da confiança em dois dos quatro 
grupos pesquisados. O índice passou de 83,8 
para 90,1 pontos entre as famílias com renda até 
R$ 2.100, enquanto as famílias com rendimen-
tos de até R$ 4.800 tiveram alta de 0,3 ponto na 
confiança, a 87,7 pontos.
O indicador recuou de 95,9 para 95,8 pontos 
para famílias com renda de até R$ 9.600 e caiu 
de 97,2 para 95,5 pontos entre famílias com ren-
da acima de R$ 9.600.

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, afirmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
conflitos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os conflitos não escalem. "Como os 
conflitos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
safios que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", afirmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", afirmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

Expectativas melhores 
para finanças das 
famílias puxaram 

alta na confiança do 
consumidor

Evento on-line gratuito sobre mercado de trabalho
no setor de Óleo e Gás traz orientações a estudantes

Ação dará informações sobre o mercado de 
trabalho do setor de óleo e gás

Reprodução

Promovida pela JA Rio de Janeiro, iniciativa faz parte do projeto Trilha 
Empreendedora e será ministrada pelo especialista Matheus Rangel

Confiança do consumidor sobe em abril, afirma FGV
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As perspectivas melhores para as finanças 
das famílias nos próximos meses impul-
sionaram o avanço na confiança do con-
sumidor em abril, segundo a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV)
O Índice de Confiança do Consumidor 
(ICC) subiu 1,9 ponto em abril ante mar-
ço, na série com ajuste sazonal, para 93,2 
pontos, o segundo aumento consecutivo, 
informou a FGV. Em médias móveis tri-
mestrais, o índice cresceu 0,8 ponto, após 
seis recuos seguidos.
Em abril, o Índice de Situação Atual (ISA) 
teve ligeira redução de 0,1 pontos, para 
80,6 pontos. Já o Índice de Expectativas 
(IE) cresceu 3,1 pontos, para 102,2 pontos.
Entre os componentes de expectativas 
para os próximos meses, as perspectivas 
para as finanças familiares futuras volta-
ram a dar a maior contribuição para a alta 
da confiança no mês, com crescimento 
de 5,4 pontos, para 106,2 pontos, maior 
nível desde agosto de 2023. O item que 
mede as perspectivas sobre a situação fu-
tura da economia subiu 2,4 pontos, para 
113,0 pontos, e o ímpeto de compras de 
bens de consumo duráveis aumentou 1,3 
ponto, para 87,1 pontos.
Quanto aos componentes que avaliam o 
momento atual, houve piora na percepção 
sobre as finanças pessoais das famílias, com 
queda de 0,7 ponto, para 69,2 pontos, mas 
melhora na avaliação sobre a economia lo-
cal, alta de 0,5 ponto, para 92,3 pontos.

O encontro será transmitido via YouTube 
e ficará disponível no canal da organiza-
ção social. Matheus é membro do Comitê 
Jovem do IBP, um grupo multidisciplinar, 
formado por colaboradores de empresas 
associadas ao IBP, com até 35 anos, para li-
derar a transição energética, debater assun-
tos técnicos e desenvolvimento de carreira.
Durante o podcast, Matheus e o time da 
Trilha Empreendedora irão compartilhar 
dicas e reflexões para acelerar a carreira de 
estudantes, jovens em busca do primeiro 

emprego e pessoas em busca de recoloca-
ção ou transição de área, além de educado-
res interessados em auxiliar estudantes no 
mercado de Petróleo e Gás.
O evento contará ainda com informações 
sobre como fazer um bom currículo, entre-
vistas de emprego, mudanças no mercado 
de trabalho, como entrar e se manter em 
uma organização, habilidades a serem de-
senvolvidas etc.
Para mais informações e inscrições, acesse 
https://conteudo.jarj.org.br/podtrilhar.
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Conselho de Ética abre processo contra Glauber 
Braga após expulsão de militante do MBL da Câmara

Conselho de Ética da Câ-
mara dos Deputados ins-
taurou nesta quarta-feira, 
24, um processo discipli-
nar para apurar a conduta 
do deputado Glauber Bra-
ga (PSOL-RJ), após o par-

lamentar expulsar da Câmara a empurrões 
e chutes o militante do Movimento Brasil 
Livre (MBL), Gabriel Costenaro. A repre-
sentação feita pelo Partido Novo e pede a 
cassação do parlamentar, por condutas que 
"violam as normas de decoro que exigem 
respeito e decoro nas interações".
Foram sorteados como possíveis relatores 
do processo os deputados Cabo Gilberto 
Silva (PL-PB), Rosângela Reis (PL-MG) e 
Sidney Leite (PSD-AM). Agora, caberá ao 
presidente do conselho, Leur Lomanto Jú-
nior (União-BA), escolher o responsável.
O relator terá um prazo de dez dias úteis 

Deputado foi filmado agredindo Gabriel Costenaro durante confusão

Cúpula da CPI da Manipulação de Jogos planeja 
convidar para depor jogadores do São Paulo

O Rio de Janeiro é a quarta unidade 
da Federação com mais contratos re-
negociados no Desenrola Fies, pro-
grama do governo federal executado 
pelo Ministério da Educação, por 
meio do Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE), 
voltado para pessoas com dívidas re-
lativas ao Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies). Os números fazem 
parte do balanço mais recente do 
FNDE, com dados do programa até a 
primeira semana de abril.

Desenrola Fies já 
renegociou mais de 
15,3 mil contratos no 

Rio de Janeiro
O Deputado Glauber Braga

Divulgação: Câmara dos Deputados

A cúpula da Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Manipulação de Jogos e Apos-

tas Esportivas do Senado planeja convidar para 
depor jogadores do São Paulo que atuaram no 
campeonato Brasileiro do ano passado. A infor-
mação foi dada ao EXTRA pelo presidente da 
comissão, senador Jorge Kajuru (PSB-GO), que 
também afirmou que pretende pedir a quebra 
do sigilo de árbitros, jogadores, dirigentes de 
clubes e empresários de bets contra quem haja 
indícios de manipulação de resultados.

O Estado registrou 15.325 contratos 
firmados no programa, que respon-
diam por um saldo da dívida renego-
ciada de R$ 730,1 milhões. Com os 
valores de entrada nas renegociações 
desses contratos, o retorno aos cofres 
públicos supera R$ 36,3 milhões.
Em todo o País, o Desenrola Fies 
já beneficiou mais de 253 mil pes-
soas. As renegociações referem-se a 
contratos firmados até 2017 e com 
débitos em 30 de junho de 2023. Até 
o momento, foram renegociados R$ 
11,51 bilhões em dívidas, resultan-
do em um saldo de dívida posterior 
de cerca de R$ 2,18 bilhões. Apenas 
com a parcela de entrada, o governo 
federal arrecadou R$ 475,6 milhões. 
Os descontos em muitas das rene-
gociações chegam a 99%.

para apresentar um parecer preliminar, 
que poderá ser pelo prosseguimento ou 
arquivamento do caso. Se o processo se-
guir, depois de algumas etapas, que pre-

veem espaço para defesa do parlamentar, 
o relator poderá opinar pela absolvição 
ou punição, que vai de censura à perda 
do mandato parlamentar.

— Eu posso garantir que essa CPI não acabará 
em pizza — disse o senador. A ideia do convite 
aos jogadores do São Paulo ocorre após a co-
missão receber um relatório de 188 páginas, 
com vídeos e áudios, do dono da SAF do Bota-
fogo, John Textor. Ele falou aos parlamentares 
em uma reunião secreta na última segunda-fei-
ra na qual apontou nomes de quem suposta-
mente estaria por trás do esquema de corrupção 
no futebol brasileiro.
Durante a audiência aberta, o empresário nor-
te-americano citou as conclusões da empresa 
Good Game!, que analisa o comportamento dos 
atletas em campo por meio de inteligência arti-
ficial, para basear as suas suspeitas contra o São 
Paulo. No torneio de 2023, o tricolor paulista 
foi goleado por 5 a 0 pelo Palmeiras, que acabou 
vencendo o campeonato.
--- Eu não estou dizendo que esses jogadores 
manipularam o jogo, mas eu vejo que sim, pos-
so afirmar que esse jogo foi manipulado pelo 
comportamento, pelo envolvimento [desses jo-
gadores]. Mas agora essa análise mais subjetiva 
não cabe a mim. O que a tecnologia nos permite 
dizer é que a probabilidade matemática de um 
jogador ter oito desvios de padrão em todos os 
jogos, em todas jogadas de gol, com risco de gol, 
é muito reduzida --- disse Textor.
A etapa de chamamento dos jogadores deve 
ocorrer depois de a CPI ouvir três árbitros. Ka-
juru protocolou dois requerimentos para con-

vidar os árbitros Fifa Raphael Claus e Daiane 
Muniz a prestarem explicações à comissão - eles 
atuam na série A do Brasileiro. E o senador Car-
los Portinho (PL-RJ) pediu o chamamento do 
ex-árbitro Glauber do Amaral Cunha, que api-
tou partidas do Campeonato Carioca das séries 
C e D. Os pedidos devem ser aprovados na ses-
são desta quarta-feira da CPI.
A comissão já aprovou os depoimentos dos pre-
sidentes do Palmeiras, Leila Pereira, e São Pau-
lo, Julio Casares. A data das oitivas, no entanto, 
ainda não foi agendada.
Após a reunião secreta com Textor, os senadores 
disseram que ficaram "aturdidos" com a informa-
ção de que houve "edição das imagens do VAR" 
durante algumas partidas do Brasileirão. Pelo me-
nos três jogos estariam sob o foco de apurações do 
colegiado, entre elas Flamengo e Botafogo; Vasco e 
Fluminense; e Palmeiras e Corinthians.
Os parlamentares consideraram que as infor-
mações entregues por Textor são "indícios su-
ficientes" para aprofundar investigações, mas 
ainda não configuram provas de que o campeo-
nato teve jogos manipulados.
As queixas de Textor contra a arbitragem e a 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF) se 
intensificaram quando o Palmeiras ganhou de 
virada do Botafogo, por 4 a 3, em novembro 
de 2023. A vitória foi decisiva para o alviverde 
conquistar o título em cima do Botafogo, que 
passou 31 rodadas na liderança.
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Operação da PM no Complexo da 
Maré deixa 22 escolas fechadas

Homem é preso por golpe de R$ 15 mil em açougue

quipes do Batalhão de 
Operações Policiais Es-
peciais (BOPE) e Bata-
lhão de Ações com Cães 
(BAC) realizam uma 
operação nas comunida-
des da Nova Holanda e 

Parque União, no Complexo da Maré, na 
Zona Norte, na manhã desta quarta-feira 
(24). Segundo a Secretaria Municipal de 
Educação (SME), 22 escolas precisaram 
suspender o funcionamento e centenas de 
alunos ficaram sem aula. 
De acordo com a Polícia Militar, foram apre-
endidos 249 tabletes de maconha, 426 tiras 
de maconha, 51 trouxinhas de Skank, 256 
Pinos de cocaína, 100 frascos de Loló, 300 
pedras de Crack e dois mil Lança Perfume. A 
apreensão foi registrada na 21ª DP (Bonsu-
cesso) e corresponde a um prejuízo de quase 
100 mil reais para o tráfico na região da Maré.
Além da Maré, diversas comunidades das zo-
nas Norte e Oeste, Baixada Fluminense e Re-
gião Metropolitana estão sendo alvo da Polícia 
Militar. De acordo com a corporação, o obje-
tivo das ações é reprimir o roubo de veículos 
e interromper as atividades de criminosos en-
volvidos em disputas territoriais nas regiões. 
Em Niterói, na Região Metropolitana, poli-
ciais do 12º BPM (Niterói) estão no Comple-
xo do Fonseca. No local, um suspeito morreu 
durante um confronto. Com ele, os agentes 
encontraram um fuzil, grande quantidade de 
drogas, um rádio transmissor e um celular.

A Gol suspendeu por 30 dias a partir desta 
quarta-feira, 24, o serviço de transporte de cães 
e gatos para viagens no porão das aeronaves. 
A decisão foi tomada após a morte de um cão 
Golden Retriever de cinco anos na segunda-fei-
ra (22), devido a uma falha operacional durante 
o embarque do animal de estimação em serviço 
prestado pela Gollog, empresa da companhia 
aérea. Segundo a Gol, o objetivo é concluir o 
processo de investigação do caso.
De acordo com a Secretaria da Segurança 
Pública de São Paulo (SSP), a família que 
era tutora do cão prestou depoimento na 
tarde de terça-feira, 23.
"A Delegacia do Meio Ambiente (Dicma) de 
Guarulhos instaurou inquérito policial para 

Gol suspende 
transporte de pets 

em porão das 
aeronaves após 

morte de cachorro

Na Zona Norte, a equipe da Coordenadoria 
de Polícia Pacificadora (CPP) está realizan-
do uma operação nas comunidades de São 
João, Matriz e Quieto, no Engenho Novo. Na 
ação, foram apreendidos drogas, um note-
book, facas, equipamentos militares, balan-
ça de precisão e rádios comunicadores. 
Já os militares do 3º BPM (Méier) estão no 
Morro do Urubu, em Pilares. Os militares 
ocupam as principais vias da comunidade e 
contam com apoio de blindados. Até o mo-
mento, não há registros de prisões, apreen-
sões ou confrontos.
Os agentes do 18º BPM (Freguesia) fazem 

uma ação na Cidade de Deus, Zona Oeste 
do Rio. No local, as equipes chegaram a re-
mover diversas barricadas no interior da co-
munidade, com o auxílio de uma retroesca-
vadeira. Segundo a PM, durante a operação, 
um criminoso da Gardênia Azul, também 
na Zona Oeste, foi preso na Cidade de Deus 
com uma moto roubada e uma pistola.
Na Baixada Fluminense, o 15º BPM (Du-
que de Caxias) realiza uma operação nas 
comunidades do Trevo das Missões e Beira 
Mar, em Duque de Caxias. Nestas, também 
não há informações sobre prisões, apreen-
sões ou confrontos.

investigar todas as circunstâncias dos fatos. A 
mãe do tutor do animal compareceu à unidade 
policial e prestou depoimento", disse a SSP.
Conforme a investigação, o Golden Retriever 
morreu durante o transporte aéreo. O cachor-
ro foi encaminhado a um hospital veterinário, 
onde foi submetido a exames de necropsia.
"Os laudos estão em elaboração e, assim que 
finalizados, serão analisados pela autoridade 
policial, que seguirá com as demais diligências 
para a elucidação do caso", acrescentou a pasta.

Os tutores de Joca prestaram depoimento à 
polícia nesta terça-feira (24)

Reprodução / Instagram

Policiais militares realizam operações em 
diversas comunidades do Rio

Arquivo / Reginaldo Pimenta / Agência O Dia

Um homem de 36 anos foi preso em flagran-
te pela Polícia Militar após realizar compras 

em um açougue de São Carlos, interior de São 
Paulo. A prisão aconteceu no último dia 17, 

quando o proprietário do estabelecimento acio-
nou a polícia por desconfiar dos valores e volu-
me de compras do então cliente. Ao todo houve 
um prejuízo de aproximadamente R$ 15 mil.

De acordo com o site "São Bento em Foco", 
o suspeito é Leonardo da Costa Conrado. 
Ele vinha realizando compras em altos va-
lores no local por meio da internet com pa-
gamentos via Pix e, segundo depoimento a 
polícia, revendia as carnes para conseguir 
dinheiro e comprar drogas. 
No dia em que a prisão foi efetuada, o Leo-
nardo novamente havia feito um pedido de 
cortes nobres, que totalizavam R$ 7 mil. A 
polícia foi acionada e no local identificou que 
o suspeito estava aplicando golpes com com-
provantes de pagamento falsos.
De acordo com a Secretaria de Segurança 
Pública (SSP), o indiciado foi encaminhado 
ao Centro de Triagem da Cadeia Pública de 
São Carlos, onde permanece à disposição da 
Justiça. O caso foi registrado na Delegacia 
Seccional de São Carlos.

Suspeito usava comprovantes falsos para 
confirmar as compras e depois revender as 

carnes. Freepik

E
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PRF apreende mais de meia tonelada de 
maconha na Rodovia Washington Luiz

A
gentes da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) 
apreenderam, na ma-
drugada desta quarta-
-feira (24), cerca de 600 
kg de maconha durante 
uma abordagem na Ro-

dovia Washington Luiz, na altura de Du-
que de Caxias, na Baixada Fluminense. 
Segundo a PRF, o motorista do caminhão 
foi preso em flagrante.
Por volta das 4h30, os policiais aborda-
ram o veículo e encontraram a droga 
dentro de latas de tinta. Ao ser questio-
nado, o motorista acabou confessando 
que receberia dinheiro pelo transporte 
entre Manaus, no Amazonas, e a comu-
nidade da Rocinha, na Zona Sul do Rio.
No veículo, os policiais também encontra-
ram cinco fuzis, duas pistolas e 10 carrega-
dores. De acordo com a PRF, os tabletes de 
maconha estavam marcados com bandei-
ras de três países diferentes.
O motorista do caminhão, que não teve a 
identidade revelada, foi levado para a dele-
gacia e ficará à disposição da Justiça.

Um traficante de drogas foi preso na 
tarde desta quarta-feira (24) por 

agentes da Polícia Civil da 82ª DP em 
Itaocaia Valley em Itaipuaçu.
Os agentes estavam investigando o crime 
de tráfico de drogas na região após recebe-
rem denúncias que apontavam um elemen-
to que estaria traficando no local.
Quando os agentes chegaram até o endereço 

fornecido, avistaram o meliante que ao ver 
a viatura da Polícia tentou fugir, houve per-
seguição, porém o criminoso foi capturado.
O meliante estava com uma mochila e nela, 
uma grande quantidade de entorpecentes, 
cocaína, maconha e uma balança utilizada 
para pesar as drogas comercializadas, tudo 
foi apreendido e ele foi preso em flagrante e 
encaminhado para a 82ª DP.

PM prende dois suspeitos e recupera 
motocicleta roubada em Belford Roxo

Traficante de drogas é preso pela 
Polícia Civil em Itaocaia Valley

Dois suspeitos que circulavam uma mo-
tocicleta roubada, foram presos por po-

liciais miliares do 39º BPM (Belford Roxo), 
na manhã desta quarta-feira (24), na Aveni-
da Nova Aurora, em Belford Roxo.
Na ação, os agentes faziam um patrulha-
mento quando abordaram a dupla que 

circulava em alta velocidade pela via. 
Após verificação, foi constada que a mo-
tocicleta havia sido roubada no municí-
pio de Mesquita.
A motocicleta recuperada e os suspeitos fo-
ram encaminhados para o registro da ocor-
rência policial na 54ª DP (Belford Roxo). 

Traficante é preso pela polícia
Foto: Jornal O DIA

A ocorrência policial com a motocicleta 
recuperada foi registrada na 54ª DP

Dani Souza / 39º BPM

Cerca de 600 kg de maconha foram apreen-
didas em uma abordagem na rodovia, na 

altura de Duque de Caxias
Divulgação / PRF
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presidente de Portugal, 
Marcelo Rebelo, disse na 
noite desta terça-feira 
(23), que o país "assume 
toda a responsabilidade" 
pelos crimes que acon-
teceram na era colonial, 

sendo a escravidão e o genocídio de popu-
lações indígenas os maiores exemplos.
"Temos de pagar os custos. Há ações que 
não foram punidas e os responsáveis não 
foram presos? Há bens que foram rouba-
dos e não foram devolvidos", pontuou.
O país foi a nação que mais incentivou o 
tráfico negreiro, com cerca de seis milhões 
de pessoas escravizadas no período co-
lonial. O período de escravidão no Brasil 
durou cerca de 350 anos, entre 1530 e 1888, 
quando o sistema foi abolido.
Antes disso, a mão-de-obra indígena foi 
utilizada de maneira forçada, até que di-
versas tribos indígenas foram extermina-
das por portugueses.
Apesar de pontuar alguns fatos crimino-

O
Presidente de Portugal fala em culpa 
e 'reparação' por escravidão no Brasil

A pedido do Ministério Público Federal 
(MPF), o Centro Federal de Educação 

Tecnológica Celso Suckow da Fonseca do Rio 
de Janeiro (Cefet/RJ), localizada no Mara-
canã — instituição de ensino ligada ao Minis-
tério da Educação (MEC) —, informou que 
excluiu do edital do concurso público para 
servidores do órgão a exigência de exames de 
citologia oncótica/papanicolau e mamografia 
bilateral para as candidatas. A exigência esta-
va prevista no Edital nº 3, de 14 de fevereiro 
de 2024, referente à seleção para o provimen-
to de cargos efetivos da carreira dos técnicos-
-adminsitrativos em educação do Cefet/RJ, 
certame organizado pelo Instituto Nacional 
de Seleções e Concursos (Selecon).

A arrecadação de IPVA no Estado apresen-
tou em 2024, um crescimento de 12,91% na 

comparação com o ano passado, mesmo com a 
redução média de 4,39% no valor do imposto. 
A receita apurada é de cerca de R$ 3,5 bilhões. 
Mais da metade dos contribuintes (56,17% dos 
pagantes) optou pela cota única, que dava 3% 
de desconto. Da frota total de 3,4 milhões de 
veículos sobre os quais o IPVA incide, cerca de 
2 milhões estão em dia com o tributo deste ano.
O calendário de pagamento terminou no dia 11 
deste mês, mas, para os donos dos cerca de 1,4 
milhão de veículos que estão com o imposto atra-
sado, ainda é possível regularizar a situação. Para 
isso, a Guia de Recolhimento de Débitos (GRD) 
deve ser retirada no link oficial do site do banco 
Bradesco disponível no Portal do IPVA da Secre-
taria de Estado de Fazenda (Sefaz-RJ). É preciso 
informar os números do Registro Nacional de 
Veículos Automotores (Renavam) e do CPF ou 
CNPJ. Sobre o imposto em atraso, incidem multa 
de 0,33% ao dia, limitada a 20%, mais juros.
Quem não paga o imposto fica impedido de 
fazer a transferência de propriedade do veí-
culo e não tem acesso ao Certificado de Re-
gistro e Licenciamento de Veículos (CRLV) 
deste ano, emitido pelo Detran. As cinco ci-
dades que mais contribuíram com a arrecada-
ção foram Rio de Janeiro (R$ 895,7 milhões), 

Arrecadação de IPVA cresce quase 13% em 
2024 na comparação com o ano passado

CCJ do Senado aprova projeto que 
amplia cotas raciais para concursos

Marcelo Rebelo, presidente de 
Portugal
Foto: AFP

sos cometidos pelo país no passado, o pre-
sidente não especificou quais medidas se-
rão tomadas. "Vamos ver como podemos 
reparar isso", disse.

REAÇÃO
Nas redes sociais, as declarações do presi-
dente foram muito criticadas por frentes 
políticas portuguesas. Para alguns, a fala 
fez com que Rebelo fosse um "traidor".
"Traição à Pátria. Vergonha. O Presidente 
da República vai de mal a pior e agora re-
solveu anunciar um ato de traição à Pátria! 
Marcelo Rebelo de Sousa diz que Portugal 
é responsável pelos crimes cometidos du-
rante a escravatura transatlântica e a era 
colonial, e admitiu que há necessidade de 
indemnizações", disse António Pinto Pe-
reira, político de oposição.
"Um Presidente da República que tem 
vergonha da sua história jamais deveria 
ocupar tal cargo. Marcelo Rebelo de Sousa 
precisa de ser destituído. Eu não peço des-
culpa pelo colonialismo", publicou o grupo 
Resistência Lusitana.

De acordo com a Procuradoria Regional 
dos Direitos do Cidadão no Rio de Janeiro 
(PRDC/RJ), responsável pela Recomendação, 
a exigência se revelou “invasiva, despropor-
cional e desnecessária para avaliar a aptidão 
das candidatas ao cargo”.
A Procuradoria destacou a necessidade de ob-
servância da Convenção sobre Eliminação de 
Todas as formas de Discriminação contra a Mu-
lher, afirmando que “a busca da igualdade subs-
tantiva, o princípio da proibição de imposição 
de desvantagem (...) não são compatíveis com 
práticas administrativas que estabelecem regras 
que caracterizam tratamento discriminatório e 
anti-isonômico em face das mulheres”.
Os procurares da República enfatizaram que 
“toda discriminação institucional que restringe, 
dificulta ou impede o acesso das mulheres aos 
cargos públicos ou sua ascensão profissional 
caracteriza obstáculo na consolidação dos pro-
cessos de busca por maior representatividade e 
equidade no tratamento das questões de gênero 
no ambiente da esfera pública”.
Ao acatar a Recomendação, a instituição de en-
sino também informou que a mudança do edital 
será publicada no Diário Oficial da União (DOU) 
e divulgada na página oficial do concurso públi-
co em questão. O Cefet também informou que 
não incluirá a exigência em futuros editais.

Niterói (R$ 93,8 milhões), São Gonçalo (R$ 
81 milhões), Duque de Caxias (R$ 78 mi-
lhões) e Nova Iguaçu (R$ 70,8 milhões).
Os recursos são importantes não apenas para o 
Estado, mas para os 92 municípios fluminenses, 
que têm direito, por lei, a metade da receita do 
IPVA, usada para viabilizar a realização de po-
líticas públicas. A partilha do dinheiro entre as 
prefeituras é feita conforme a cidade de empla-
camento do veículo. No caso do Estado, entre 
outras utilizações, a arrecadação contribui, por 
exemplo, para o cumprimento dos índices cons-
titucionais de investimento de 12% do dinheiro 
dos impostos em Saúde e 25% em Educação. 
Nesta última área, 20% da arrecadação do im-
posto é destinada ao Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valo-
rização dos Profissionais da Educação (Fundeb).



7Quinta-feira 25 de abril de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

POLÍTICA

O
Lira diz que errou ao chamar Padilha de 
'desafeto pessoal' e que STF comete 'excessos'

Paes tem 42,6% e Ramagem, 31,2%, diz pesquisa

presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), afirmou 
nesta terça-feira, 23, que 
errou ao chamar Ale-
xandre Padilha, ministro 
das Relações Institucio-

nais, de "desafeto pessoal" e "incompe-
tente". "Tenho erros e acertos, não tenho 
problema de reconhecer o erro quando 
eu faço", disse Lira em entrevista ao pro-
grama Conversa com Bial, da TV Globo.
Lira admitiu que errou em expor a rixa com 
o ministro responsável pela articulação po-
lítica do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), mas alegou que a insatisfação já era co-
nhecida por interlocutores do governo. "Eu 
já vinha apontando ao governo há alguns 
meses que não funciona a articulação polí-
tica. Se você prestar atenção, há um esforço 
muito grande para que as matérias cheguem 
maduras ao plenário", afirmou Lira
Questionado pelo apresentador Pedro 
Bial quanto ao que Padilha teria feito a 
ele, o presidente da Câmara foi evasivo: 
"Fez várias [coisas], mas vamos tratar 
disso com muito cuidado e cautela".
JUDICIÁRIO 'TEM SEUS EXCESSOS', 

DIZ LIRA
Durante a entrevista, Lira também sus-
tentou que o Supremo Tribunal Federal 
(STF) "tem seus excessos". Para o depu-
tado, o Judiciário está se sobrepondo às 

O governador Cláudio Castro deu posse na ma-
nhã desta quarta-feira ao novo secretário de Po-
lícia Militar do Estado do Rio de Janeiro, coro-
nel Marcelo de Menezes Nogueira. O comando 
da pasta mudou após a exoneração do coronel 
Luiz Henrique Marinho Pires, quando o secre-
tário de Segurança do Rio, Victor César Santos, 
pediu a exoneração do militar por meio de um 
ofício, há 14 dias, enviado a Castro.
A decisão, no entanto, gerou desconforto du-
rante a cerimônia de posse, realizada na Aca-
demia de Polícia Militar, em Sulacap, na Zona 
Oeste do Rio, que reuniu parlamentares, pre-
feitos e vereadores. Ao discursar, o secretário 
de Segurança "quebrou o protocolo" e pediu 

Secretário de 
Segurança do Rio 

'quebra protocolo' e 
pede desculpas em 
cerimônia de posse 

após pedir exoneração 
de secretário da PM

Eduardo Paes e Alexandre Ramagem apa-
recem nas primeiras posições em pesquisa 

Atlas/CNN. Tomaz Silva/Agência Brasil/Zeca 
Ribeiro/Câmara dos Deputados

prerrogativas do Legislativo, o que leva 
os parlamentares a "reagir". "Vai além das 
suas funções e começa a legislar, e o Con-
gresso reage", disse Arthur Lira.
O presidente da Câmara voltou a defender 
a restrição de quem pode ou não ingressar 
com Ações Diretas de Inconstitucionali-
dade (ADIs), recursos julgados pelo STF 
que podem anular ou modificar legislações 
aprovadas pelo Congresso. Para Lira, o re-
curso no Judiciário tumultua a relação en-
tre os Poderes.

VIABILIDADE DE CPIS
Ao Conversa com Bial, Arthur Lira afirmou 

que a instalação de novas Comissões Parla-
mentares de Inquérito (CPIs) na Câmara 
será acordada entre os líderes partidários. 
Segundo o presidente da Casa, há de se ava-
liar se haverá agenda para a instalação das 
CPIs em um ano de eleições municipais.
"Não existe isso de colocar a faca no pescoço 
de nenhum governo", disse, negando que as 
CPIs sejam objeto de retaliação ao Executi-
vo. Por fim, Lira negou ser "antagonista" do 
governo Lula e disse que nunca atuou, como 
presidente da Câmara, para criar dificulda-
des aos chefes do Executivo com os quais 
conviveu - seja Lula, seja Jair Bolsonaro.

O prefeito Eduardo Paes (PSD), pré-can-
didato à reeleição, tem 42,6% das inten-

ções de voto no Rio de Janeiro, enquanto o 
deputado federal e também pré-candidato 
Alexandre Ramagem (PL) aparece na sequ-

ência, com 31,2%, segundo pesquisa Atlas/
CNN divulgada nesta quarta-feira (24).
O deputado federal Tarcísio Motta 
(PSOL) aparece com 12,7%. O vereador 
Pedro Duarte (Novo), com 3,8%, o de-

putado federal Otoni de Paula (MDB), 
com 2,3%, a deputada estadual Dani Bal-
bi (PCdoB), com 1,3%, e o deputado fe-
deral Marcelo Queiroz (PP), com 0,5%, 
aparecem na sequência.
Votos brancos e nulos somam 3,1%. Não 
sabem, 2,4%.
A pesquisa Atlas/CNN foi registrada no 
TSE sob o número RJ-00787/2024. Foram 
entrevistados 1.239 moradores da cidade do 
Rio de Janeiro, por meio de Recrutamento 
Digital Aleatório (Atlas RDR), entre os dias 
18 e 23 de abril. A margem de erro é de 3 
pontos percentuais para mais ou para me-
nos. O nível de confiança é de 95%.

SEGUNDO TURNO
Eduardo Paes aparece liderando os dois 
cenários de eventuais segundos turnos 
levantados pela Atlas/CNN: tanto contra 
Alexandre Ramagem (51% x 36,7%), como 
contra Tarcísio Motta (50,3% x 21%).

Arthur Lira (PP-AL) participou do pro-
grama Conversa com Bial, da TV Globo

Reprodução

desculpas ao coronel Pires pelo pedido de 
exoneração, que ganhou repercussão antes de 
ser atendido, afirmando que a decisão teria 
causado "um constrangimento muito grande" 
entre ele e o governador.
A exoneração de Luiz Henrique Pires foi pu-
blicada em Diário Oficial em 18 de abril. No 
dia seguinte, Castro prestigiou o ex-secretá-
rio ao assinar e publicar em Diário Oficial as 
promoções da corporação da PM, mantendo 
a lista de indicados que Pires deixou pronta, 
entre coronéis e tenentes.
Nogueira foi nomeado ao cargo na última quin-
ta-feira. O militar está na PM há 34 anos, já co-
mandou diversas unidades e possui vasta expe-
riência como chefe de sessões de planejamento, 
inteligência, operacionais e administrativas. Ele 
esteve, em 2022, à frente da Coordenadoria do 
Programa Estadual de Integração de Segurança 
(Cproeis) — que tem parcerias com prefeituras 
para aumentar o número de policiais nos muni-
cípios, conhecido como "bico oficial".
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Prefeitura do Rio vai lan-
çar, nesta quinta-feira (25), 
um edital de licitação que 
cria uma linha de barcas 
entre os aeroportos do Ga-
leão, na Ilha do Governa-
dor, e Santos Dumont, no 

Centro do Rio. De acordo com o projeto, a 
ideia é oferecer mais uma opção de transpor-
tes e facilitar o trânsito de passageiros para o 
terminal internacional Tom Jobim.
O investimento previsto para a criação do 
novo meio de transporte aquaviário será de 
R$ 106 milhões. Esse valor será dividido en-
tre R$ 24 milhões pagos pelo município e o 
restante ficará com a empresa vencedora do 
edital. Pelo aporte, a empresa terá o direito 
de explorar a concessão por R$ 30 anos.
Segundo o projeto, as barcas usadas deve-
rão ser exclusivamente elétricas, com ca-
pacidade para transportar entre 60 e 100 
passageiros. O trajeto funcionará todos 
os dias das 6h às 23h e durará cerca de 35 
minutos entre duas estações: uma na Mari-
na da Glória ao lado do Santos Dumont e 
outra na Ilha do Governador. Na chegada 
à Estrada do Galeão, o passageiro embarca 
em um dos quatro micro-ônibus elétricos 
até o terminal de destino.
A previsão é que esse trajeto completo, en-
tre a barca e o micro ônibus, leve cerca de 
45 minutos e o intervalo será de 15 minu-
tos entre os embarques. A passagem deverá 
custar no máximo R$20 o trecho. Além do 
investimento privado, a concessionária ven-
cedora deverá pagar ao Município outorga 
variável de 3% sobre a receita tarifária.
Para o secretário municipal de coordenação 

Sebrae 
disponibiliza 
R$ 2 bilhões 

por meio do seu 
Fundo de Aval 

para os pequenos 
negócios

Previsão aponta chuva para os próximos dias e sol no fim de semana

A
Licitação prevê a criação de linha de barcas 
entre os aeroportos Santos Dumont e Galeão

Já está disponível por meio do Fundo 
de Aval para a Micro e Pequena Em-
presa (Fampe) do Sebrae o aporte de 
R$ 2 bilhões para atender imediata-
mente pelo menos 1 milhão de empre-
endedores que precisa de crédito assis-
tido. Trata-se de fato inédito no órgão, 
que terá a maior carteira de créditos 
garantidos e assistidos de sua história. 
Um trabalho que conta com o esforço 
de todo o Sistema Sebrae, incluindo os 
26 estados e o Distrito Federal.
O empreendedor terá toda a assistên-
cia para que possa viabilizar o acesso 
a crédito de forma segura. Além de 
avalizar as operações de crédito jun-
to às instituições financeiras, o Se-
brae oferecerá orientações para que o 
proprietário de um pequeno negócio 
inicie a sua jornada ampliando sua 
consciência e segurança na obtenção 
de um empréstimo. Isto se dará por 
meio do Portal Crédito Consciente.
“Com o patrimônio de R$ 2 bilhões, 
o Sebrae vai garantir R$ 30 bilhões de 
crédito por meio das instituições finan-
ceiras para os pequenos negócios em 
todo o país. Esse valor representa tudo 
aquilo que alcançamos em 28 anos, 
para que possamos impulsionar o cré-
dito para o empreendedorismo. Com a 
medida, estamos abrindo as portas das 
instituições financeiras para o público 
nesta sinergia”, acrescentou o presiden-
te do Sebrae, Décio Lima.

Novo transporte terá barcas 100% elétricas 
e custará no máximo R$ 20 por trecho

Divulgação

Jovem mergulha do Mirante do 
Leme. Reginaldo Pimenta / Agên-

cia O Dia

governamental, Jorge Arraes, o projeto do 
novo modal tem tudo para ser um sucesso 
tanto para os cariocas, quanto para os turis-
tas. "É um trajeto novo, que evita o trânsito 
em hora de pico na Linha Vermelha e ain-
da proporciona uma experiência agradável 
para quem chega ao Rio e já é recebido com 
alguns dos maiores cartões postais da cidade 
maravilhosa", pontuou o secretário.
Ainda segundo ele, a ideia é que esse seja 
um transporte totalmente sustentável e que 
proporcione um novo olhar com vistas úni-
cas do Pão de Açúcar, Cristo Redentor e da 
própria Baía de Guanabara.

PORTA DE ENTRADA
Desde setembro de 2021, a Prefeitura do 
Rio iniciou um trabalho para valorizar o 
aeroporto do Galeão. Em 2023 foi anuncia-

do em parceria com o Governo Federal um 
plano para coordenação de voos entre os 
aeroportos do Rio que limita voos no San-
tos Dumont para alavancar o Tom Jobim.
Em fevereiro deste ano, com a inauguração 
do Terminal Intermodal Gentileza (TIG), a 
prefeitura iniciou a operação de um novo 
modal de transporte ligando o terminal ao 
Galeão: o TIG x GIG. O ônibus executivo faz 
o trajeto na calha exclusiva do BRT e chega 
ao aeroporto em menos de 20 minutos.
Ainda este ano, entrou em operação na 
Linha Vermelha - principal via de aces-
so ao Galeão - uma pista exclusiva para 
motoristas que têm o aeroporto e a Ilha 
do Governador como destino, uma for-
ma de diminuir o tempo no trânsito no 
acesso ao Tom Jobim.

Após o feriado de São Jorge, os cariocas 
foram às praias para aproveitar a quar-

ta-feira (24) com o céu limpo. O restante 
do dia deve ser parcialmente nublado, com 
temperatura mínima de 18ºC e máxima de 
36ºC. As informações são do Sistema Aler-
ta Rio, da prefeitura.
A quinta-feira (25) deve ter chuva fraca 
isolada a partir da tarde, com mínima de 
19ºC e máxima de 28ºC, com ventos fracos 
a moderados.
Já a sexta-feira (26) terá chuva fraca isolada 
apenas durante a madrugada e a manhã, com 
temperaturas entre 18ºC e 31ºC no decorrer 
do dia. No fim de semana, o céu deve ficar 
parcialmente nublado a claro. Não há indi-
cação de chuva para o período. A mínima 
prevista para este sábado (27) é de 16ºC e a 
máxima, 33ºC. No domingo (28), a tempera-
tura deve ficar entre 19ºC e 35ºC.
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a manhã desta quarta-fei-
ra (24/04) moradores de 
Belford Roxo fizeram um 
protesto em frente à pre-
feitura, cobrando respos-
tas sobre o Cartão Reco-
meçar. Este benefício, no 

valor de R$ 3.000, foi prometido aos residen-
tes cujas casas foram afetadas pelas enchen-
tes do mês de janeiro deste ano. Apesar de 
terem realizado o cadastro na prefeitura no 
período, os moradores ainda não receberam 
o tão prometido cartão que seria emergen-
cial mesmo quase 4 meses após a tragédia.
“Desde quando a gente começou esse ato, 
a gente montou esse ato, nenhum respon-

sável da prefeitura entrou em contato com 
a gente pra explicar se é do Estado a res-
ponsabilidade ou se é deles e o que está 
acontecendo, o povo não tem resposta de 
ninguém, de nenhuma autoridade”, disse 
um morador.
Outra moradora desabafa: Ninguém re-
começou até agora, está todo mundo do 
mesmo jeito, todo mundo passando pelo 
mesmo sacrifício.
“A gente está cansado de tanto humilhação, 
estamos cansados de promessas vazias, nós 
precisamos hoje de solução, queremos so-
lução pois Belford Roxo acordou e nós pre-
cisamos de solução!”, disse outra moradora
A prefeitura, em resposta, afirmou que soli-

citou 10.707 cartões, mas apenas 1.628 foram 
enviados pelo governo estadual, represen-
tando cerca 15,01% do total esperado. Além 
disso, a prefeitura informou que está em co-
municação direta com o Estado solicitando 
a liberação dos demais cartões. Entretanto, a 
lista do segundo lote, enviada pela prefeitura, 
ainda está em processo de análise.
Os moradores que lideram o movimen-
to, João Marques e Caio Giovani também 
reforçaram o pedido de ações de draga-
gem e desassoreamento dos rios, que é de 
responsabilidade do Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA), órgão do Governo do 
Estado, vinculado à Secretaria Estadual do 
Meio Ambiente e Sustentabilidade.

Águas da Condessa participa da 8a edição 
do Sebollas Cultural, em Paraíba do Sul

N

A Águas da Condessa esteve presente, no 
último fim de semana, no Sebollas Cul-

tural, promovido pela Prefeitura de Paraíba 

do Sul. Foram três dias de festa na Praça 
de Sebollas, onde a concessionária instalou 
um ponto de hidratação para que os mo-

Ponto de hidratação foi instalado no evento.
Foto: Divulgação/ Águas da Condessa

Manifestantes em Belford Roxo cobram 
respostas sobre o Cartão Recomeçar

Volta Redonda abre 
inscrições para 33a 

edição do Festival de 
Dança

A Prefeitura de Volta Redonda, por meio da 
Secretaria Municipal de Esporte e Lazer (Smel), 
abriu inscrições para o XXXIII Festival de Dan-
ça, que acontecerá nos dias 28, 29 e 30 de junho. 
Podem se inscrever grupos profissionais e ama-
dores de todas as faixas etárias (infantil, juvenil 
e adulto) do município, vindos de escolas públi-
cas e privadas, projetos sociais e programas da 
Smel, além de clubes e academias.
“Já estamos na 33ª edição do Festival de Dan-
ça, que já faz parte do calendário da cidade. O 
evento é uma oportunidade para valorizar e 
incentivar a prática da dança como forma de 
expressão e cultura, além de ser uma ativida-
de física; proporciona uma integração entre os 
participantes, além de entretenimento e lazer 
para a população”, explicou a secretária muni-
cipal de Esporte e Lazer, Rose Vilela.
Os interessados em participar devem preencher 
a ficha de inscrição fornecida pela Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer e disponível na 
Bio da página da Smel no Instagram: @smel_vr. 
Após o preenchimento e assinatura, a ficha deve 
ser entregue até o dia 29 de maio na sede da se-
cretaria (Rua Carlos Marques n°141, Voldac), 
das 8h às 12h, e das 14h às 18h; ou pelo e-mail 
festivaldedanca2024@gmail.com.
Todos os regulamentos, fichas de inscrição e in-
formações sobre o festival estão disponíveis no 
link da Bio do Instagram da Smel (@smel_vr).

radores e visitantes pudessem se refrescar 
durante o evento.
Além da programação musical e das co-
midas típicas, o público teve a oportuni-
dade de conferir os artesanatos, cervejas 
e cachaças produzidas na região. A oitava 
edição do Sebollas Cultural terminou no 
domingo (21), feriado de Tiradentes.
O local onde a festa é tradicionalmente re-
alizada abriga o Museu Sacro Histórico Ti-
radentes. Aberto há 52 anos, reúne imagens 
sacras de Aleijadinho, famoso escultor, en-
talhador e arquiteto da época do Brasil colo-
nial, além de outros elementos que ajudam a 
contar a história da região e do movimento 
de libertação promovido pelos inconfidentes.

FESTIVAL
O Festival de Dança é uma iniciativa da Secre-
taria Municipal de Esporte e Lazer de Volta Re-
donda que anualmente conta com a participação 
de projetos sociais, escolas e várias academias 
de dança conceituadas no Município e região. 
Durante os três dias do evento, as apresentações 
acontecerão no térreo da Biblioteca Municipal 
Raul de Leoni, na Vila Santa Cecília. O objetivo 
é oportunizar um espaço onde crianças, jovens, 
adultos e idosos possam apresentar sua arte de 
forma coletiva ou solo, nos mais variados estilos.
No dia 28 de junho, se apresentam grupos de 
escolas públicas (Estudantil), projetos sociais e 
programas da Smel (Infantil e Juvenil), às 16h30. 
O dia seguinte (29) contará com apresentações 
de clubes e academias (Juvenil e Adulto), e de 
projetos sociais e programas da Smel (Adulto), 
às 17h. No terceiro dia de festival (30) será a vez 
de grupos de escolas privadas, clubes e acade-
mias (Infantil) subirem ao palco às 16h.
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Campeonato Estadual de Kickboxing: Atletas de 
Quissamã brilham e garantem vagas no Brasileiro

tletas de kickboxing de 
Quissamã se destacaram 
no Campeonato Estadual 
em São Gonçalo, com a 
conquista dos cobiçados 
primeiro, segundo e ter-
ceiro lugar. João Pedro dos 

Santos, João Felipe Santos, Wagner Azevedo 
“Frajola” e João Lucas Rocha - primeiro alu-
no kids a representar a cidade na modalida-
de -, foram campeões em suas categorias, 
enquanto Maria Elis Marins e Carlos Alber-
to Rangel foram vice-campeões e Giulia Re-
sende ficou com a terceira colocação.
João Pedro levou também a terceira co-
locação em outra categoria e Maria mais 
um vice e um terceiro lugar. João Pedro 
e Carlos Alberto são beneficiários do 
Bolsa Atleta, ofertado pela Prefeitura de 
Quissamã, através da Secretaria de Es-
porte e Juventude.
Com o desempenho, os atletas se classifi-
caram para o Campeonato Brasileiro da 
modalidade, que vai acontecer em junho 
no Espírito Santo. O evento aconteceu no 
Clube Mauá entre os dias 20 e 23 de abril e 
contou com apoio da Federação de Kickbo-
xing do Estado do Rio de Janeiro (FKBERJ) 
e participação de quase 1.500 lutadores.
O Estadual também foi momento de es-
treia de atletas sub-17 da modalidade. 

 O Teatro Firjan SESI de Macaé prepara-se para 
receber, às 20h desta quinta-feira, 25, uma obra 
teatral singular: "Meu Corpo Está Aqui". Sob a 
direção de Clara Kutner e Julia Spadaccini, o es-
petáculo aborda um tema até então inexplorado 
nos palcos, lançando luz sobre corpos que mui-
tas vezes são marginalizados pela sociedade.
Com um texto autêntico, assinado pelas direto-
ras, a peça mergulha nas experiências íntimas 
de Bruno Ramos, Haonê Thinar, Juliana Caldas 
e Pedro Fernandes, atores e atrizes com defici-
ência, que compartilham abertamente suas vi-
vências, relacionamentos e desejos em cena.
A produção destaca que todas as apresentações 

MACAÉ
Espetáculo "Meu 

Corpo Está Aqui" traz 
reflexão sobre corpos 

invisibilizados

Em 1º lugar, o atleta de Quissamã João Felipe 
Santos. Foto: Divulgação

Eliseu Rosário, Gabriel Rosário e Igor 
Castello também representaram Quissa-
mã. A delegação quissamaense foi acom-
panhada pelo mestre Geyson Ribeiro, 
que destacou o grande desempenho da 
equipe e aprendizado da experiência.
"O desempenho da equipe foi muito bom, 
apesar dos atletas lesionados. O Wagner 
teve uma luxação, mas avançou, lutou e 
foi campeão, João Pedro também se lesio-
nou, não conseguiu lutar a segunda mo-
dalidade, mas foi campeão em outra. Os 
meninos que estrearam também lutaram 

muito bem, mas os árbitros decidiram 
que não avançam na chave. Agora é hora 
de treinar ainda mais, continuar traba-
lhando, e se preparar para os próximos 
desafios", comenta.
A secretária de Esporte e Juventude de 
Quissamã, Isis das Chagas,parabenizou 
os atletas pelo desempenho no campeo-
nato. "A secretaria de Esporte e Juventu-
de parabeniza os atletas pelos excelentes 
resultados na competição e agradece por 
representarem brilhantemente o municí-
pio de Quissamã", disse. contam com intérprete de Libras e acessibilida-

de para pessoas com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), garantindo que o espetáculo seja 
acessível a todos os públicos. O enredo combina 
depoimentos ficcionalizados de Julia Spadacci-
ni, também PCD, e de Clara Kutner, proporcio-
nando uma experiência única ao espectador.
Com uma hora de duração e classificação in-
dicativa de 16 anos, o elenco conta com Bru-
no Ramos, surdo não oralizado; Haonê Thinar, 
pessoa amputada; Juliana Caldas, com nanis-
mo; Pedro Fernandes, que vive com paralisia 
cerebral e utiliza cadeira de rodas; e Jadson 
Abraão, ator-intérprete de Libras.
A direção de produção e coordenação geral do pro-
jeto estão a cargo de Claudia Marques, com assis-
tência de direção de Michel Blois. Fabricio Polido 
assume a produção, Marcia Brasil é responsável 
pela pesquisa de dramaturgia, Beli Araujo pelo fi-
gurino e cenografia, e Laura Samy pela direção de 
movimento. A trilha sonora é assinada por Luciano 
Camara, numa realização da Fábrica de Eventos.
Os interessados podem garantir seus ingressos, 
ao preço de R$ 30 (inteira) e R$ 15 (meia), dire-
tamente no Teatro Firjan SESI de Macaé, loca-
lizado na Alameda Etelvino Gomes, 155, na Ri-
viera Fluminense. Vale ressaltar que têm direito 
à meia-entrada: idosos, estudantes, professores 
da rede pública e privada, PCDs e acompanhan-
tes, além de menores de 21 anos.

A

Orquestra Feso Pro Arte faz Concerto 
de Gala com entrada gratuita, no dia 27
No próximo sábado (27), o Centro Cultural 

Feso Pro Arte recebe a primeira apresen-
tação musical da série de oito espetáculos dos 
Concertos de Gala, da Orquestra Feso Pro Arte 
(Ofesp). A apresentação será em quarteto de 
cordas e piano. O repertório contará com com-
posições de Villa Lobos (Quarteto n.1), Mozart 

(Quarteto n.15), entre outras.
O concerto terá o formato de Música de Câ-
mara, no qual pequenos grupos de músicos 
tocam juntos. A entrada é gratuita, como em 
todas as apresentações da Ofesp. Para retirar 
os ingressos, os interessados devem acessar o 
portal Sympla e fazer o cadastro para recebê-

-los on-line.
A abertura oficial da temporada da Orquestra 
Feso Pro Arte está prevista para o mês de julho. 
Em 2020, durante a pandemia, a Ofesp passou 
por reestruturações e quem assumiu a direção 
artística foi o músico Leonardo Pinto. Desde 
então a orquestra vem se apresentando com 
frequência, proporcionando uma nova vertente 
musical para a Pro Arte, com projetos sociais 
abertos ao público de diversas faixas etárias.
“A Orquestra Feso Pro Arte é a ponta do ice-
bergue, ou seja, o produto final de toda uma es-
trutura musical oferecida pela Pro Arte. Temos 
o projeto de Musicalização Infantil; o projeto 
Música para Juventude, que reúne adolescentes 
com nível musical mais avançado e é ministrado 
por professores da Escola de Música da UFRJ; e, 
por fim, a Orquestra Feso Pro Arte, que traba-
lha a música profissional. Essa integração dos 
projetos também acontece quando a orquestra 
passa a integrar a temporada do Concertos de 
Gala”, disse o diretor Leonardo Pinto.
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Belford Roxo recebe “Travessias Nordeste x Baixada” 
nesta sexta-feira, 26, no Centro Cultural Donana

Cantora Transex Portuguesa Patricia 
Ribeiro faz harmonização facial

Yasmim Backer da zona 
oeste para o mundo

Jarsom Wayans leva filme “O Silêncio tem Rosto de 
Mulher” para festival internacional de cinema na 

Colômbia - FICCI 63

Podemos afirmar que o nosso país tem 
uma pluralidade de pessoas que fa-

zem música de qualidade, indepen-
dente do nicho.
Quando falamos sobre pop 
funk, além de falarmos de 
um ritmo que muitas vezes 
abrange toda a família, preci-
samos citar como a sua popu-
laridade tem aumentado.
Hoje, os beats que fazem mais su-
cessos são aqueles que apresentam 
elementos regionais muitas vezes 
discriminados na sociedade
 Atualmente, alguns artistas têm 
ganhado reconhecimento na-
cional e internacional dentro 
do pop funk. É o caso da can-
tora Iasmim da Silva Soares 
de Jesus, de 20 anos, mora-
dora de Bangú na comu-
nidade Vila Aliança zona 
oeste do Rio. Conhecida 
no meio artístico como 
Yasmim Backer, apai-
xonada por música 
desde a infância, não 
teve uma vida muito 
distante da realida-
de, quando nasceu foi 
para um abrigo e de-
pois criada pela avó, tinha tudo 
para seguir um caminho errado; 

mais resolveu se dedicar aos estudos 
e o projeto cultural "Caixa de Sur-

presa". Foi através disso que 
descobriu que tinha talento, 

dando início a carreira de 
dançarina e descobrindo o 
dom de cantar.
Ludmila e Michael Jackson 
sempre foram suas referên-

cias musicais, aos 14 anos já 
despontava no meio fono-

gráfico nessa linha Pop 
Funk, mais devido sua 

situação financeira 
recorria em can-

tar pagode, era 
uma forma de 

apresentar 
seu trabalho 
ao público. 

Hoje essa 
menina mulher 

sonhadora, periféri-
ca é agenciada pela pro-

dutora ZR MUSIC, que deu o 
suporte que a cantora precisava.
Lançou a música "Vou descendo 
contraindo" em todas as platafor-
mas digitais e na rádio FM O Dia, 

com uma agenda de shows, a cantora 
só tem elogios e agradecimento à sua 

equipe de trabalho e aguardem tem no-
vidades chegando!

O prestigiado Festival Internacional de Cinema 
FICCI 63, realizado em Cartagena de Índias, 

na Colômbia, que acontece durante o mês de abril, 
conta com produção brasileira. O filme em forma-
to de longa-metragem “O Silêncio tem Rosto de 
Mulher”, do diretor Jarsom Wayans, foi uma das 
obras audiovisuais selecionadas para o Laborató-
rio Filma Afro Colômbia, como parte do FICCI 
63 - Inbermedia / Projeto Paradiso, que contem-
pla 15 projetos de oito países diferentes.
Inspirado nas comoventes cartas da mãe de 
Jarsom, conhecida ativista na luta contra a 
violência feminina, o filme mergulha nas 
profundezas desse tema sensível, trazendo o 
papel fundamental de uma mulher que busca 
desconstruir o machismo e promover a erra-
dicação da violência em parceria com diver-
sas ONGs e organizações sociais.
Em coprodução com a Sanuto Produções, nesta 
participação no festival, Jarsom Wayans busca 
enriquecer ainda mais a narrativa do filme, pro-
porcionando reflexão poderosa sobre a violên-
cia de gênero, com foco marcante na luta negra 
e feminina. Sua presença como representante 
do Brasil neste importante festival destaca o 

Lançando um olhar atento sobre a história, a cultura 
e a identidade da Baixada Fluminense, o espetáculo 
"Travessias Nordeste x Baixada" reúne histórias que 
começam em solos nordestinos e que se identificam 
ao cruzarem o país por diferentes meios e por diver-
sas motivações, ancorando na Baixada Fluminense 
suas esperanças de futuro. Nesta sexta (26), às 19h, 
apresentação acontecerá no Centro Cultural Donana, 
em Belford Roxo - Rua Aguapei, 197, Areia Branca.  
O espetáculo estará na Baixada, até o dia 27 (sába-
do). A entrada é gratuita, bastando chegar ao local 
para assistir. "Travessias Nordeste x Baixada" surgiu 
da união das artistas Letícia Ambrósio e Nathalia 
Cantarino, que possuem uma curiosa história em 
comum: seus avós vieram de Pernambuco escon-
didos em um navio para o Rio de Janeiro e foram 
parar na Baixada Fluminense. E histórias de traves-
sia se repetem entre outras famílias desse território, 

Patrícia Ribeiro: A artista chamou 
atenção ao publicar fotos e vídeos 
nas suas redes sociais onde expli-
cava aos seus fãs e admiradores 
que recorreu á harmonização fa-
cial para melhorar a sua imagem .
Nos Vídeos a cantora explica que 
aumentou o volume dos lábios 
onde são visíveis alguns hemato-
mas resultantes do procedimen-
to estético. 
A artista do sucesso Quero Ser 
Feliz, que foi o Hit do Big Bro-
ther Portugal, no final de 2023 
prepara-se para gravar um novo 
Trabalho Musical, e retorna ao 
Brasil esse ano.

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
AQUELE ABRAÇO !!!

>> GRATIDÃO DA LARA MARA - Ela é a diretora de carnaval mais jovem do Brasil, confor-
me informa o site CARNAVALESCO na entrevista feita com a profissional. Ao lado do 

pai, Cícero Costa, Lara Mara (Foto: Diego Mendes/Divulgação) comanda o carnaval 
da Unidos de Padre Miguel, que em 2025 estará de volta à elite dos desfiles, 

após 52 anos. Um dos trechos da conversa dela com o CARNAVALESCO chamou 
atenção desta Resenha: “A gente já tem bons segmentos, porque carnaval é 
quesito. Tenho certeza que tenho quesitos fortes. Agora que a gente está co-
mendo a carne, a gente não pode deixar quem roeu o osso com a gente em 
tantos anos de sofrimento. O casal (mestre-sala e porta-bandeira) tém doze 
anos com a gente. Como é que você vai deixar um casal desses? Da mesma 

forma com outros profissionais; com outras pessoas. A chegada do Louzada 
(carnavalesco Alexandre Louzada) foi para acrescentar uma experiência ao Lucas 

Milato. Agregar uma experiência do Grupo Especial, porque o Lucas também é um 
otimo profissional. Com dois profissionais ao meu lado eu acho que a gente tem tudo 

para fazer um bom carnaval”. Parabéns, Lara Mara! Sucesso na missão!

Evento rolou de 16 a 21 deste mês. "Dar espaços de 
oportunidades a pessoas negras na indústria audiovi-
sual, me motiva", diz Jarsom (Foto: Valentina Cortes 

Valencia/Divulgação)

compromisso do cineasta em criar espaços 
inovadores para abordar questões sociais cru-
ciais.“Fazer cinema e criar narrativas inclusivas 
com projetos que possam dar espaço de oportu-
nidades a pessoas negras na indústria audiovi-
sual é o que me faz olhar para o Brasil com uma 
motivação diferente”, destaca o diretor nascido 
no Equador e que há oito anos vive entre Rio e 
São Paulo. Entre as suas obras estão os espetá-
culos “Navio Negreiro”, “Retrato de Dorian Gre-
gory” e a exposição “Rosto de Mulher”

como destaca Letícia. "Começamos as entrevistas 
com familiares, depois partimos para as ruas, praças 
e feiras de Belford Roxo e Duque de Caxias, onde 
encontramos pessoas dispostas a compartilharem 
suas memórias”, comenta. Essas histórias, repletas 
de luta, amor, esperança e resiliência, foram cuida-
dosamente adaptadas a dramaturgia do espetáculo, 
como explica Nathalia. “A seleção das histórias se 
deu a partir das semelhanças dos relatos. A drama-
turgia propõe uma costura onde cada trecho parte 
de uma história diferente, mas ainda assim, contan-
do uma história maior que é a da Baixada Flumi-
nense”, ressalta. "É um espetáculo afetivo, nostálgico, 
dinâmico e cheio de musicalidade", afirma Letícia. 
“A peça possui importância por produzir poéticas 
sobre o lugar que sofreu com o estigma de violento. 
Torna-se crucial realizar ações artísticas que valori-
zem a cultura dessas pessoas”, conclui Nathalia.
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Bastidores: Fluminense consultou câmeras, e 
reclamação denunciou festa de quarteto afastado

Clube não decidiu até quando irá a punição e só deve rediscutir o caso após os jogos contra Cerro Porteño 
e Corinthians. Jogadores não esperavam que história se tornasse pública

decisão de que John Ke-
nnedy, Alexsander, Kauã 
Elias e Arthur seriam afas-
tados por causa de atos de 
indisciplina só veio a pú-
blico na tarde desta terça-
-feira. Porém, o Fluminen-

se já sabia que isso aconteceria algumas horas 
antes. A festa num hotel na Barra da Tijuca, 
considerada "muito fora do tom", incomo-
dou até mesmo lideranças do elenco e foi o 
estopim para a punição mais dura.
O Fluminense ficou ciente da farra horas 
depois da vitória sobre o Vasco, no último 
sábado, pelo Brasileirão. A decisão de ad-
vertir os atletas demorou a sair porque o 
clube quis investigar o caso e dar a chance 
de os atletas se defenderem. Após ambas 
as apurações serem concluídas, ficou de-
cidido pelo afastamento.
A principal dúvida, tanto do Fluminense 

O Vasco espera pelo retorno de Medel ao Rio 
ainda nesta semana, para que ele seja esca-

lado para o confronto contra o Criciúma, no 
sábado, às 16h (de Brasília), em São Januário, 
pelo Brasileirão. O zagueiro está no Chile des-
de o dia 14 de abril. O chileno viajou para ficar 
com a mãe, que passa por um problema de saú-
de e estava internada no hospital. Ele, inclusive, 
precisou adiar o retorno ao Rio.
Aguardado para o treino da última sexta-feira 
(19), Medel teve que ficar mais alguns dias por-
que a mãe apresentou uma piora no quadro. Ele 
foi liberado pelo Vasco.
Após desfalcar o time nas derrotas para Red 

Medel é um dos líderes do 
elenco do Vasco

Foto: Leandro Amorim/
Vasco da Gama

A

Após um ano e dois meses, o lateral-direito Ca-
legari pode voltar a jogar pelo Fluminense. O 

jogador, de 22 anos, foi relacionado para o jogo 
contra o Cerro Porteño, nesta quinta-feira (25), 
às 19h (de Brasília), em Assunção, no Paraguai, 
pela 3ª rodada da fase de grupos da Libertadores.
O último jogo oficial de Calegari pelo Flumi-
nense foi no dia 2 de fevereiro do ano passado. 
O jogador entrou em campo na derrota diante 
do Volta Redonda por 1 a 0, pelo Campeonato 
Carioca. Logo depois, o lateral foi emprestado 
para o Los Angeles Galaxy, dos Estados Unidos 
— e jogou com Douglas Costa.
Pouco antes do empréstimo para o time ameri-
cano, Calegari protagonizou um lance polêmi-
co na derrota no clássico diante do Botafogo 
por 1 a 0, também pelo Carioca. O lateral per-

Calegari pode voltar a jogar 
pelo Fluminense após um ano

Vasco espera ter retorno de Medel 
na escala do jogo contra o Criciúma

deu uma penalidade quando o jogo estava em-
patado em 0 a 0. Minutos depois, o Alvinegro 
fez o gol que definira a partida.
Calegari rompeu o ligamento cruzado do jo-
elho esquerdo durante sua passagem pelo Los 
Angeles Galaxy, dos Estados Unidos. O jogador 
realizou o tratamento e retornou ao Fluminen-
se neste ano. Ele participou da pré-temporada, 
mas ainda tinha o futuro indefinido. Agora, foi 
relacionado pela primeira vez.
Revelado no Fluminense, Calegari estreou no 
profissional em 2020, com 18 anos. O late-
ral-direito fez parte da "Geração de Ouro" de 
Xerém e atuou ao lado de nomes como André 
e Martinelli. Ele soma 86 partidas e um gol, e 
integrou o elenco campeão do Campeonato 
Carioca em 2022 e 2023. 

Bull Bragantino e Fluminense, quando o time 
sofreu quatro gols, o chileno voltará a fazer du-
pla de zaga com Léo. No período em que esteve 
fora, João Victor e Maicon ficaram em seu lugar, 
cada um em um jogo.

PAYET PODE VOLTAR AO TIME DO 
VASCO

Além de Medel, o técnico Ramón Díaz pode 
contar novamente com Payet. Recuperado de 
lesão no joelho direito, o francês já realizou ati-
vidades no campo durante a semana passada, 
mas a comissão técnica do Vasco optou por não 
antecipar o retorno, deixando-o fora do clássico 
com o Fluminense.

Calegari durante treino do Fluminense. 
Marcelo Gonçalves/Fluminense

carrossel afastados fluminense — 
Foto: ge

quanto da segurança do hotel, dizia respei-
to à forma encontrada pelas mulheres para 
entrar no local O ge apurou que a resposta 
veio através de uma consulta às câmeras de 

segurança: um quarto, em andar diferente 
de onde estavam os jogadores do elenco, foi 
reservado para elas. A informação também 
foi divulgada pelo 'Canal do Lessa'.

A festa aconteceu num andar muito aci-
ma dos quartos da delegação tricolor, para 
passar longe do monitoramento dos segu-
ranças do Fluminense. Por exemplo, caso 
um hóspede qualquer quisesse visitar o 
quarto onde os jogadores estão dormin-
do, não conseguiria. Porém, mesmo longe, 
moradores reclamaram do barulho para a 
administração do hotel, que investigou e 
flagrou o ocorrido.
O assunto pegou muito mal dentro do 
Fluminense devido ao contexto. Na tar-
de anterior, ainda no CT Carlos Castilho, 
Fernando Diniz e as principais lideranças 
do elenco pediram para que a concentra-
ção fosse feita. O clube não vivia um bom 
momento em clássicos (não vencia os ri-
vais havia 13 partidas, a pior marca de sua 
história), e bater o Vasco aliviaria as crí-
ticas. Mesmo com todos os pedidos por 
foco, a festa aconteceu.


